

BAB III PROSEDUR PENELITIAN

A. Metode Penelitian

Menurut Moleong (2009:6) Penelitian kualitatif adalah penelitian yang menghasilkan *prosedur* analisis yang tidak menggunakan *prosedur* analisis *statistik* atau *kuantifikasi* lainnya. Jelas bahwa penelitian ini mempertentangkan penelitian kualitatif dengan penelitian yang bernuansa kuantitatif apapun tidak perlu digunakan dalam penelitian kualitatif. *Definisi* ini lebih melihat *perspektif* emik dalam penelitian yaitu memandang sesuatu upaya membangun pandangan subjek penelitian yang rinci, dibentuk dengan kata-kata, gambaran holistik dan rumit.

Menurut Bogdan dan Taylor dalam Moleong (2009:4) *mendefinisikan* metodologi kualitatif sebagai *prosedur* penelitian yang memnghasilkan data deskriptif berupa kata-kata tertulis atau lisan dari orang-orang dan perilaku yang dapat diamati. Dalam melaksanakan penelitian ini, peneliti menggunakan pendekatan kualitiatif dengan metode deskriptif yang bertujuan untuk mendeskripsikan upaya yang dilakukan orang tua untuk membantu perkembangan sosial anak.

B. Fokus Penelitian

Fokus penelitian dimaksudkan untuk memperjelas ruang lingkup pembahasan penelitian, sehingga terhindar dan tidak terjebak oleh pengumpulan data pada bidang yang umum dan luas atau kurang relevan dengan tujuan penelitian, penelitian ini memfokuskan pada :

Bagaimana upaya orang tua dalam membantu perkembangan sosial anak?

C. Subjek Dan Objek Penelitian

Penggunaan istilah subjek penelitian ini menunjukkan populasi diartikan sebagai wilayah generalisasi yang terdiri atas objek/subjek yang mempunyai kualitas dan karakteristik tertentu oleh peneliti kemudian ditarik kesimpulan. Dengan demikian subjek penelitian ini responden atau

informan yang dapat berkontribusi dalam memberikan informasi tentang masalah yang diteliti adalah orang tua. Sedangkan objek penelitian merupakan pokok persoalan yang hendak diteliti untuk mendapatkan data secara lebih terarah, dengan demikian objek penelitiannya adalah perkembangan sosial anak.

D. Langkah-langkah Penelitian

Moleong (2007:126) menjelaskan bahwa “tahapan penelitian kualitatif menyajikan 3 tahapan yaitu tahapan pralapangan, tahapan pekerjaan lapangan, dan tahapan analisis data

1. Tahapan pra-lapangan

Tahapan pra-lapangan merupakan kegiatan yang dilakukan peneliti sebelum pengumpulan data

2. Tahap pekerjaan lapangan

Tahap pekerjaan lapangan merupakan kegiatan peneliti yang dilakukan di tempat penelitian

3. Tahap analisa data

Pada tahap ini dibahas prinsip pokok dalam analisa data, prinsip tersebut meliputi konsep dasar, menemukan tema dan merumuskan hipotesis.

E. Teknik Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini maka peneliti menggunakan teknik observasi, wawancara dan dokumentasi

- 1.) Observasi

Nasution (1988) menyatakan bahwa observasi adalah dasar semua ilmu pengetahuan. Para ilmuwan hanya dapat bekerja berdasarkan data, yaitu fakta mengenai dunia kenyataan yang diperoleh melalui observasi. Sementara itu Marshall (1995) menyatakan bahwa melalui observasi, peneliti belajar tentang perilaku dan makna dari perilaku tersebut

- 2.) Angket

Kuisisioner atau angket merupakan teknik pengumpulan data yang dilakukan dengan cara memberii seperangkat pertanyaan atau pertanyaan tertulis kepada para responden untuk dijawab.

F. Teknik Analisis Data

Analisis data adalah sebuah kegiatan untuk mengatur, mengurutkan, mengelompokkan, memberi kode atau tanda, dan mengkategorikannya sehingga diperoleh suatu penemuan berdasarkan fokus atau masalah yang ingin dijawab.

Dalam penelitian ini teknik analisis data yang digunakan adalah teknik analisis data dari model Miles dan Huberman. Teknik analisis data meliputi tiga tahap yaitu:

1. Reduksi Data

Reduksi data berarti merangkung, memilih hal-hal pokok, memfokuskan pada hal-hal yang penting, dicari tema dan solusinya. Dengan demikian data yang telah direduksi akan memberikan gambaran yang lebih jelas, dan mempermudah peneliti untuk melakukan pengumpulan data selanjutnya.

2. Penyajian data (display data)

Display data yaitu data disajikan dalam bentuk kutipan kutipan dari hasil wawancara, diuraikan sesuai dengan reduksi yang telah dilakukan.

3. Penarikan kesimpulan

Penarikan kesimpulan yaitu melakukan verifikasi secara terus menerus sepanjang proses penelitian berlangsung, yaitu sejak awal memasuki lokasi dan selama proses pengumpulan data. Peneliti berusaha untuk menganalisis data yang ada kemudian diwujudkan dalam suatu kesimpulan yang bersifat tentative. Dengan bertambahnya data selama penelitian berlangsung, maka pada setiap kesimpulan dilakukan verifikasi secara terus menerus

Berdasarkan data yang dikumpulkan, yaitu data kualitatif yang diubah menjadi data kuantitatif, maka digunakan data analisis deskriptif. Analisis ini digunakan untuk mengetahui besarnya presentase jawaban angket dari responden. Rumus yang digunakan adalah :

$$P = \frac{F}{N} \times 100\%$$

keterangan :

P = Angka persentasi

F = Frekuensi (jumlah jawaban responden)

N = *number of case* (jumlah)

Untuk jawaban angket, peneliti menggunakan kategori dengan nilai sebagai berikut:

Tabel 1.1. Nilai Frekuensi Jawaban Angket

kategori	skor
Sering	4
Jarang	3
Pernah	2
Tidak Pernah	1

G. Waktu dan Tempat Penelitian

1. Waktu

Waktu Penelitian ini dilaksanakan mulai dari bulan Agustus 2019 sampai dengan bulan Maret 2020 dengan tahapan dimulai dari persiapan penelitian sampai pelaporan penelitian. Untuk jadwal penelitian disajikan dalam Tabel 1.2. sebagai berikut.

3. Tempat

Tempat penelitian akan di laksanakan di PKBM Ar-Ridho tepatnya di Taman Asuh Anak Muslim PKBM Ar-ridho yang berada di Jalan Flamboyan No. 64 Perum Tajur Indah Kecamatan Indihiang Kota Tasikmalaya.